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Offene Runde St. Cyriakus – Frühjahr 2023 

Donnerstag, 30. März (19:30 Uhr)  

 

 

Ergebnisse (+ Ansprechpartner) 

 

Berichte aus den Gruppierungen 

 

Kirchenvorstand (Christian Hauss) 

 
Es wird noch ein Vertreter der Offenen Runde im Kirchenvorstand gesucht, bislang gibt es keine 
Kandidaten. 
Dagmar Wachter könnte einspringen, freut sich aber mehr wenn sich ein(e) noch 
unbefangenere(r) Freiwillige(r) findet. 

Der Pfarrsaal wird zum Schutz der Anwohner nur noch einmal im Monat bis 1:00 Uhr am 
Folgetag vermietet. 
Reservierungen sind maximal 6 Monate im Voraus möglich; Gruppierungen und engagierte 
Helfer der Gemeinde haben Vorrang. 
Für Veranstaltungen der Gemeinde wird der Saal dadurch besser kurzfristig verfügbar sein. 

Durch den Verzicht auf die Beheizung unserer Kirche wurden in diesem Winter rund 30.000 Euro 
Kosten gespart. 
Bewertet mit historischen Preisen beträgt die Einsparung noch mindestens 10.000 Euro. 
Feuchtigkeitsmessungen ergaben keine Gefährdung der Bausubstanz. 
Der gesparte Betrag kann Bedürftigen zur Verfügung gestellt werden.  
Wer z.B. die Energiekosten für die eigene Wohnung nur schwer aufbringen kann, ist eingeladen 
beim KV Unterstützung anzufragen. 
Vor dem nächsten Winter werden Decken und ggf. besser isolierte Sitzkissen angeschafft; ein 
Budget dafür wird aus den Pfarrfest-Einnahmen 2019 
bereitgestellt. 

Die Kirchenbeleuchtung wird ab Mitte April wieder regelmäßig eingeschaltet; ein technischer 
Probelauf ist zu Ostern vorgesehen. 
Eine Beleuchtung des Kita-Eingangs mit Bewegungsmelder ist nötig, bedarf aber noch 
qualifizierter Beratung durch Experten und ausführlicher Abstimmung 
auf die Beleuchtung der umgebenden Liegenschaften. 

 

Messdiener (Nils Rabeneck) 

 
Für das Sommerlager im Juli sind bereits 12 Kinder vorangemeldet. Abhängig von der Unterkunft 
wird es ca. 25 Plätze geben. 
Die Leiterrunde überlegt, die Altersgrenze so anzupassen, dass die Anmeldung den 
Kommunionkindern von diesem Jahr offen steht. 

Die Dienmoral ist wieder gut, dank neuer Messdiener und der Bereitschaft der Älteren und Leiter, 
verlässlich in den Gottesdiensten dabei zu sein. 
Auch die Aktionen zu Karneval und Ostern wurden sehr gut angenommen. 
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Pastoralrat (Loni Neitzel, Dagmar Wachter) 

 
Die Sitzungsprotokolle des Pastoralrats sind auf der Website katholisch-neuss-sued.de 
einsehbar: https://www.katholisch-neuss-sued.de/wir-ueber-uns/gremien-gruppierungen/ 
Bisher ist dort das Protokoll der konstituierenden Sitzung im November zu finden. 

Wichtigstes Thema in der letzten Sitzung war die Ausrichtung der Gemeindeaktivitäten nach 
Prioritäten: Mission oder Stärkung der vorhandenen Gemeindestrukturen. 

Für unsere Gemeinde wünschen wir uns zuerst mehr niederschwellige Begegnungsmöglichkeiten 
wie Kaffee vor der Kirche nach jedem Sonntagsgottesdienst oder am 1. Sonntag im Monat (mit 
Kleiner Kirche). 
Unsere Gruppierungen würden abwechselnd Kaffee kochen und Tassen spülen, es braucht nur 
Koordinatoren die Termine zuweisen. Der KV schafft spülmaschinenfeste bedruckte Becher an. 
Außerdem sollen dieses Jahr noch die Gruppierungsmessen starten.  

 

Online-Kommunikation (Michael Pauly) 

Alle Veranstaltungen können jetzt auf der Gemeinde-Homepage beworben werden. Die Termine 
der Messdiener, das Fastenessen und der Kita-Flohmarkt sind bzw. waren schon verfügbar. 
Eine kurze Vorstellung jeder Gruppierung mit Ansprechpartner ist ebenfalls vorgesehen. 

Laut Analysetool gibt es pro Woche im Durchschnitt 15 Zugriffe auf die Seite; das entspricht der 
Frequenz anderer Gemeindeseiten im Sendungsraum.  
St. Konrad und St. Andreas erreichen mit deutlich mehr Content 30 Zugriffe. 
Wir erreichen unser Maximum beim Thema Messdiener-Sommerlager. Häufig sind auch Zugriffe 
über den Veranstaltungskalender von katholisch-in-neuss. 

Für ein Newsletter-Abo verweisen wir zur Zeit noch auf Neuss-Mitte. Die Schnittstellen zwischen 
den Gemeindeseiten können sich aber noch einmal ändern. 

 

Pfarrbrief (Dirk Markgraf) 

Im „großen“ Pfarrbrief stehen den Pfarreien  „Rund um die Erftmündung“ pro Ausgabe 6 Seiten 
für kurze Artikel zur Verfügung. 
Dirk Markgraf wird über die Offene Runde nach Beiträgen fragen, wenn die nächste Ausgabe 
zusammengestellt wird. 

 

Veranstaltungen 

 

Fastenessen (Gemeindeteam) 

Die Resonanz war gut, und 234 Euro wurden an die Fastenaktion Misereor gespendet. 
Idealerweise soll das Fastenessen auch am Misereor-Sonntag nach der Messe stattfinden, was 
dieses Jahr nicht möglich war. 

 

Erntedank (Hans-Bert Neuhausen via Gemeindeteam) 

Gefeiert wird am 1.10. in Üdesheim. Grimlinghauser Beiträge zur Organisation oder 
Programmgestaltung sind willkommen. 



 

Internal 

Ein(e) Koordinator(in) wird noch gesucht, gerne aber nicht zwingend aus den Reihen der 
Messdiener. 

 

Gemeindefest im Advent (Kindergarten und Gemeinde via Gemeindeteam) 
Achtung Änderung!  Beginn ist um 10 Uhr mit dem Wortgottesdienst, Abschluss mit dem 
Adventfenster um 16 Uhr.  
Im Mittelpunkt steht das Thema Advent – Vorbereitung auf Weihnachten.   
Unverändert die geplanten Beiträge: 

* Christbaumverkauf (Kindergarten) 
* Angebote aus anderen Grimlinghauser Gruppen (Koordination: Kindergarten) 
* ein kleiner Adventsbasar (Kindergarten) 
* die Cafeteria (kfd) 
* das Sternsingermobil (Conni Rembold, Christiane Nikolai) 
* ein Auftakt mit Gottesdienst (gern Hl. Messe mit Beginn zwischen 9 und 10 Uhr, Bianca Gilliam) 
und  
* Abschlussgebet mit Adventsliedern und Dorfadventskalender-Fenster schon um 16 Uhr 
(Kindergarten).  

 
Tannenbaumschmücken der Scheibenschützen (Familie Berger via KV) 

Der Tannenbaum vor der Kirche wird unabhängig vom Kirchenschmuck und vom Gemeindefest 
aufgestellt.  
Hier drückt sich die Vorfreude auf Weihnachten aus, indem die Schützen zur Kirche ziehen und 
den Kirchvorplatz feierlich als Zentrum des Dorfgeschehens herrichten. 
Christian Hauß wird bei den Scheibenschützen anregen, ob der Schmuck auch alternativ in Form 
eines großen Adventkranzes möglich ist.  
Hier gibt es seltenere, aber schöne Beispiele. Der Kranz könnte schon zum 1. Advent passend 
aufgestellt werden. 

 

 
Nächste Offene Runde: 11. Juni 

Protokoll: Susanne Hoffmann 

 

 
 

 

 


